
 

 

 
 
 
 

 

平和…すべての人の命をとことん大切にする未来 
３年生は、修学旅行でしっかりと平和について学びました。現地学習のメインは、

広島平和公園・広島平和記念資料館での学習と１４歳で被爆された梶本淑子さんとの

出会い。梶本さんは、現在９３歳。パソコンを使いながら、当時の記憶をわかりやす

く話してくださるその姿に感動し、唯一の被爆国である日本の学校では、子どもたち

が、平和について学ぶ機会をつくっていかなければならない！と強く感じました。（梶

本さんのお話については、ホームページの校長 Lookingの修学旅行のところにも写真

とともに掲載してあります。） 

建物の下敷きとなり死が迫る恐怖、垂れ下がった皮膚や飛び出した内臓、ちぎれた

腕を自分で抱えながらさまよう人々、水を求めて川に飛び込むたくさんの人々、焼け

ただれた死体であふれた川、腐敗してしまった死体を焼くすさまじい臭い、自分の体

にもウジがわき家族にとりのぞいてもらったことなど…今の私たちには想像すらでき

ない地獄を体験された梶本さんから、家族愛や友だちの大切さとともに、子どもたち

へ次のお願いがありました。 

①命を大切にしてください。広島の原爆で亡くなった人１４万人、国内自死年間約

2.２万人。今後、死んだ方がましと思うような辛いこともあるだろうけど、かけが

えのない命です。絶対に自ら死なないでください。 

②ウクライナとロシアの戦争が終わらない。世界中にたくさんある核兵器、ビック

リするほど大人もそのことを知らない。あやまちを繰り返すのが人間。８０年経

ち、そろそろまた、核兵器をつかうのでは…？さあ、みなさんはどうしますか？

しっかり勉強して、声をあげ、行動してください！核兵器はだめ！戦争をしよう

としている政治家を選ばないで！かけがえのない命を絶対に大切にして！！ 

心の底からの熱い熱いメッセージが伝わりました。 

 本校の「めざす学校像」は、「すべての人の命をとことん大切にする未来、その未来

をともに創る子どもたち、その子どもたちの力を引き出す学校」です。子どもたちに

は、仲間とともに、戦争やいじめのない平和な世の中を創ってほしいと願っています。

私たちは、日々、子どもたちが安全安心に過ごせるように、取り組んでいきます。 
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協力していかだを組み立てているところ 



 
■女子卓球部南河内大会優勝！■ 
７月１３日（土）、河内長野市立市民総合体育館で卓球部の南 

河内地区大会が行われました。本校の男女とも決勝 

トーナメントに残ることができ、女子は見事に優勝し 

ました！すごいです！おめでとう！！ 

私が教員になった頃の男バス部（私はできないのに 

女バス顧問^^；）のお話です。そのチームは、１回も勝てたことがないどころか、点

数もほぼ取れないめちゃくちゃ弱いチームでした。「全員が試合に出る」ことをモット

ーにやってきたチームで、３年生の夏の最後の試合で、１度もゴールを入れられなか

った人が、ゴールをきめたのです。チーム全員で抱き合い号泣したそうです。 

部活動の試合には勝ち負けがつきものです。が、勝ち負けに関係なく、チームで信

頼関係を築き、一生の仲間ができることは、勝つことよりも素晴らしいことだと思い

ます。３年生、中学校での最後の部活動、悔いの残らないように、頑張ってください！ 

 

■笹の葉さーらさら🎵－七夕飾り－■ 
７月７日の少し前から、校舎のあちらこちらに願い事が吊り下げら

れた笹が飾られました。「受験、合格できますように♡」「府大会で

られますように」など、３年生ならではの願い事があったり、「残り

の学校生活、楽しくできますように！」というものもあったりしま

した。さて、その願い事、誰が叶えてくれるのでしょうか？星？先

生？おうちの人？いいえ、その答えは、あなたです。（＾＾） 

 

 

■「ありがとう」の木■ 
玄関から入ってすぐの壁にありがとうの木が出現しまし

た。一人ひとり、友だちだけでなく、家族、まわりで一緒に

過ごしている人たちへの感謝の気持ちが、葉っぱに書かれて

います。ひとつひとつ読んでいると、心が温かくなります。 



 

■５０周年企画、お花の「５０」■ 
環境委員長の呼びかけで、３年生のボランティア

の人たちが、花壇に５０周年の「５０」を、ベゴニ

アやマリーゴールドの花で形づくってくれました。

暑さで、枯れかけているものもあるので、９月にな

ってから、枯れているお花を、植え直す予定です。 

 

■日本で唯一、地上戦となった沖縄■ 
２年生は平和学習の

一環として、沖縄戦に

ついて学びました。第2

次世界大戦時の沖縄は、

ヒロシマ、ナガサキと

はまた違った苦しみを背負った場所でもあります。一般

市民の暮らす土地そのものが戦場となったのです。７月

２日、沖縄生まれの中村高士学年主任の三線にあわせて、先生たちの島唄から始まっ

た学習。７９年前の第2次世界大戦中に生まれた中山先生の話の中で、沖縄には畳１

畳分に爆弾が１００個落ちるのと同じ数の爆弾が落とされた話や、２０万人以上の

人々が亡くなった悲劇を当時の動画も使って話してくれました。最後は、ジョンレノ

ンの🎵「Imagin」を歌詞を見ながら聴いて終わりました。約１時間のお話を、２年

生が一言もしゃべらずに、しっかりと聴いていた姿が印象的でした。 

■日本国憲法、一番大事だと思う条文は？理由は？■ 
３年生の社会で日本国憲法の学習をしました。どの

憲法の条文が一番大事だと思うか、その理由は？とい

うことで、たくさんの回答用紙が、階段に掲示してあ

ります。それぞれの大事にしているポイントと理由が

違います。平和が一番という人、自由が一番だ、基本

的人権の尊重だという人、さまざまです。千代中生に

は、これまでの先輩と先生とが話し合いをして決めて

きた学校のきまりがあり、千代田ナビゲーションに書

かれています。「みんなのきまりを守る」ことは、安心



安全な学校への第1歩です！きまりを大切にしてね。 

■１年生、ドッヂボール大会■ 
１学期最後のお楽しみとして、７月１６日、１年生

は体育委員会主催のドッヂボール大会を開催しました。

優勝は…女子１組、男子３組でした。思い切り大きな

声で応援している声が響き渡り、最後の試合ではもの

すごく盛り上がり、大変いい雰囲気でした。楠小と千代小、ついこの間までは違った

場所で生活していた１５２名が、千代中で一緒に生活するようになり、早１学期が終

わります。２学期は、１学期以上に仲間のいいところを発見できる学期にしていきま

しょう！ 

 

 
 

ホテルの人へ「ありがとうございました♡」 

－心温まる素敵な千代中生のおはなし－ 

修学旅行の２日目の宿泊は安芸グランドホテル。部屋の片づけが終わって 

点検していた土井先生が部屋で見つけたものは、、、昨年もありましたが、お 

世話になってホテルの方へのお礼のお手紙でした。時間がなかったので「あ 

りがとうございました」の一言ですが、その部屋で泊まっていた３名全員が 

メモ用紙に書いていました。ちょっとしたことですが、私がホテル従業員な 

ら、この手紙はすごくうれしいなと思います。あったかい手紙を書いてくれた人、ありがとう！ 

 

●ＰＴA第１回役員会報告● 
５月のPTA総会で承認された新しい役員さん方で、６月１９日（水）

１９時より、第１回目となるPTA役員会が開催されました。今回は、自己 

紹介、１年間のPTA行事について話し合い、朝のあいさつ運動とPTA花壇の花植えの日を決め

ました。今年度初めての会となりましたが、話はスムーズに進み、２０時前には全ての議題の話し

合いが終わりました。 

●PTAあいさつ活動● 
７月１１日、１６日の２日間、PTAあいさつ活動を実施し 

ました。来てくださった保護者のみなさま、役員の方々、あり 

がとうございました！子どもたちは、お母さんやお父さんのあ 

いさつに、もじもじしながらも、あいさつを返していました。 

 
●PTAの花壇に花を植えます！ご協力ください！！ 
９月６日（金）１４時～（雨天：９月９日（月）１４時）、正門から入ってすぐの PTA 花壇に

花を植え、登下校の子どもたちが色とりどりのかわいい花を見て、少しでもホッとできればいい

なあと思っています。ぜひ、一緒に花を植えませんか。時間は４５分程度です。 


